

Co-construction de ressources pédagogiques par le Comité de liaison enseignants et astronomes (Clea)

Frédéric Pitout

Le Comité de liaison enseignants et astronomes (Clea) est une association à but non lucratif fondé en 1977. Le Clea promeut l'astronomie dans l'enseignement et l'enseignement de l'astronomie. L'association, forte d'environ 400 membres, enseignants pour la plupart, mais aussi astronomes professionnels et médiateurs scientifiques, propose une approche originale : unir les compétences de chacun pour élaborer des ressources de formation pour les enseignants et des activités pour leurs classes. L'approche privilégiée est la découverte par la pratique, l'expérience et l'observation – apprendre en faisant. Nous présenterons les quatre actions phares du Clea : la publication d'un trimestriel, les Cahiers Clairaut, et d'hors-séries thématiques ; l'organisation de formations et d'une école d'été d'astronomie annuelle ; le maintien d'un site web qui centralise les ressources produites ; le maintien de listes de diffusion et d'un réseau social pour favoriser les échanges entre toute personne intéressée par la transmission des connaissances en astronomie.